

B A B I

PENDAHULUAN

A. LATAR BELAKANG MASALAH

Hadīś merupakan sumber tasyri' Islam yang kedua setelah Al-Qur'ān. Sebagai sumber tasyri', berbeda dengan Al-Qur'an dalam hal kesahihannya. Semua ayat Al-Qur'ān sahīh, sebab sejak diturunkan dan kemudian di riwayatkan generasi kegenerasi berturut-turut sampai kepada kita secara mutawātir. Sedang hadīś tidak semua demikian. Hadīś ada yang diriwayatkan secara mutawātir (sebagian kecil), dan sebagian besar hadīś di riwayatkan secara masyhur atau ahad.

Rasulullāh saw. pernah melarang para sahabatnya menulis hadīś atau apa saja yang datang dari beliau - selain Al-Qur'ān. Larangan tersebut dimaksudkan untuk menghindari adanya kemungkinan sebagian sahabat penulis wahyu Al-Qur'ān memasukkan hadīś kepada lembaran lembaran tulisan Al-Qur'ān, karena dianggapnya semua yang disabdakan Rasul adalah Al-Qur'ān. Lebih-lebih bagi generasi yang tidak menyaksikan zaman turunnya - wahyu, tidak mustahil timbul dugaan, bahwa semua yang tertulis adalah wahyu Al-Qur'ān, sehingga bermacam-macam aduklah antara Al-Qur'ān dan hadīś.

(Fathur Rahman , 1987 : 30).

Nampaknya larangan tersebut sama sekali tidak menggoyahkan semangat sahabat-sahabat Nabi untuk tetap memelihara dan melestarikan hadīṣ. Bahkan ada juga sahabat Nabi yang tetap menulis hadīṣ, walau hanya untuk diri sendiri seperti misalnya, 'Abdullāh ibnu 'Amer ibnu 'As (7 s.H - 65 H.), yang hasil catatannya terkenal dengan sebutan " Sahīfah as-Ṣādiqah" (me muat 1000 hadīṣ), dan Jābir bin 'Abdullāh al-Anṣari - (16 H.- 73H.), dengan hasil catatannya terkenal de ngan nama "Sahīfah Jābir". (Fathur Raḥman, 1987 : 30-31).

Adanya larangan secara resmi tersebut menyebab kan pada masa Rasulullāh saw., masa sahabat dan masa sesudahnya, sampai akhir abad pertama hijriyah, hadīṣ disebarakan hanya dengan cara musyāfahah (disampaikan dari mulut kemulut). (Hasbi As-Siddiqi, 1980_a, :78).

Pada masa pemerintahan Khalifah Abū Bakar dan 'Umar, perkembangan hadīṣ belum begitu tampak. Khali fah Abū Bakar dan 'Umar mendorong minat umat Islam untuk mengutamakan penyebaran Al-Qur'ān dari pada pe nyebaran periwayatan hadīṣ. (Hasbi As-Siddiqi, 1980a: 62) Keduanya bahkan melarang para sahabat memperba nyak periwayatan hadīṣ. Dan bahkan Khalifah 'Umar bertindak tegas terhadap orang-orang yang banyak me riwayatkan hadīṣ. Beliau menekankan benar-benar hal itu kepada petugas-petugasnya. (Hasbi As- Siddiqi,

1973c : 32). Periwiyatan hadiis baru dibolehkan kalau benar-benar diperlukan, misalnya, jika ummat Islam menghadapi suatu masalah yang memerlukan penjelasan dari hadiis. Dan syarat periwayatannya sangat ketat, ya'ni mereka menerima riwayat hadiis dari perorangan dengan syarat ada saksi yang menguatkannya. (Masyfuk-Zuhdi, 1978 : 86). Kebijakan semacam itu adalah tepat, mengingat masyarakat pada waktu itu belum seluruhnya mengenal Al-Qur'an sebagai dasar syari'at yang pertama. Bagi orang yang baru saja memeluk Islam, Al-Qur'an, malahan masih asing baginya. (Fathur Rahman, 1987 : 32). Baru setelah Usmān dan 'Alī menjadi Khalifah, perkembangan hadiis mulai tampak. Para sahabat kecil dan tabi'in besar banyak melawat mengunjungi para sahabat besar untuk menimba hadiis yang ada pada mereka. (Hasbi As-Siddiqi, 1980a : 68). Maka mulailah saat ini di daerah-daerah Islam semakin hari semakin semarak dengan riwayat meriwayatkan hadiis.

Namun sayang krisis politik yang terjadi pada masa Khalifah 'Alī bin abi Tālib, menyebabkan Ummat Islam pecah menjadi tiga golongan ; golongan Syi'ah, golongan Khawarij, dan golongan Jumhur. (Hasbi As-siddiqi, 1980a : 77) Pecahnya ummat Islam kedalam tiga golongan tersebut menyebabkan mereka saling berusaha membela dan mengangkat derajat golongan mereka masing-masing dengan berbagai cara, yang justru amat tercela, adalah membuat hadiis-hadiis palsu demi golongan

